

# *El foro de Sao Paulo, aquello de lo que no se habla*

ROBERT MORRISON MUNRO PH.D

Académico Universidad Autónoma de Chile.

¿Qué es el Foro de Sao Paulo? Poca gente lo sabe, lo que demuestra cómo ha sido exitoso mantener secreta a la organización política que más ha influido sobre el continente latinoamericano en los últimos 30 años.

¿Y qué es el FSP entonces? Es una organización de partidos y movimientos de izquierda latinoamericana (autodenominados "progresistas"), fundado por el Partido de los Trabajadores brasileños dirigido por Luis Ignacio "Lula" da Silva en conjunto con Fidel Castro, en el año 1990; ello con ocasión de la caída del muro de Berlín y el término de la exURSS, en lo que fue el derrumbe de los socialismos utópicos, y un fuerte golpe al comunismo internacional, por la destrucción de ese paradigma, pero más concretamente porque cesaron los fondos que venían de esa esfera, lo que generó un gran problema en el financiamiento de muchas de las actividades de ese sector. Por ello, es que estos dos líderes constituyen esta transnacional política latinoamericana para generar fondos que reemplacen el apoyo que antes se recibía de ese bloque.

En 1990 se llamó a Sao Paulo a un total de 67 partidos y movimientos políticos de pensamiento de izquierda, que provenían de 13 países desde México por el norte hasta Chile y Argentina por el sur, más España y Portugal.

Para la dirección de este foro se creó un Estado Mayor Civil compuesto por Fidel Castro, Lula da Silva, Tomás Borge y Frei Betto, además se creó un Estado Mayor Militar, integrado por el mismo Fidel Castro, Daniel Ortega, Enrique Gorrián Merlo, entre otros.

Pero lo más importante, en esa reunión se concordó que ya no era posible la lucha armada como forma para alcanzar el poder, en cambio debían seguirse las ideas de Antonio Gramsci, y, para ello, se adoptaron acciones coordinadas destinadas a cambiar la cultura y forma de pensar en los países. Así sólo a vía de ejemplo, se inició la promoción de las causas indigenistas, en especial la limitación de la soberanía nacional en favor de aquellos; se planteó como bandera en ecologismo extremo, ale-

gando la protección del medio ambiente, logrando menor inversión y debilitar la infraestructura en los estados.

Para esto se contó con el apoyo de miles de ONG que son las que brindan el músculo político, y que son también apoyadas por organizaciones internacionales del mismo sector, y tengámoslo claro, sus fines son diversos: feminismo, ambientalistas, defensores de los derechos humanos, indigenistas, minorías sexuales, etc. Y esta acción coordinada logró lo que parecía imposible en poco tiempo, el socialismo que parecía en crisis, revivió, se adaptó y camufló en los nuevos tiempos y se trabajó para la conquista del poder.

La estrategia se ha seguido al pie de la letra, y a fines de la década de los años 90 alcanzaron con éxito el gobierno de la mayoría de los países uno de los cuales fue Chile, con programas en materia de libertad sexual, promoción de las minorías, ecologismo extremo, derechos al máximo en todas las áreas, etc.

La estrategia adoptada ya hace 36 años y actualizada anualmente, estuvo y está destinada a llevar al neo comunismo y al neo socialismo al poder a través de 3 etapas, la primera de implantación de un gobierno, la segunda la consolidación del modelo de cambio, y la tercera el funcionamiento de la sociedad de pensamiento único. El detalle de estas 3 etapas se encuentra en [www.periodismosinfronteras.org](http://www.periodismosinfronteras.org).

Quien quiera saber más del FSP puede ver [www.foro-saopaulo.org](http://www.foro-saopaulo.org), donde constan las reuniones anuales y los acuerdos de esta organización como de su grupo operativo llamado el Grupo de Puebla. Y las ideas contrarias en la página de América libre: [www.nodo.50.org/americalibre](http://www.nodo.50.org/americalibre). Por último, y luego de un éxito inicial, se le ha puesto cuesta arriba el camino al FSP, ya que con las fórmulas estatistas y la corrupción, se ha generado un rechazo de la población en su contra, y en la actualidad hay una corriente de gobiernos liberales en el continente, que veremos si se acentúa dependiendo lo que suceda en Colombia y Brasil este año.